



## Eine Information für Mitglieder und Förderer der Naturfreunde Paddelgruppe Hainburg



Liebe  
Naturfreundin!  
Lieber  
Naturfreund!

Die Saison 2022 brachte, trotz einiger Einschränkungen, schon viel mehr Aktivitäten, als die Jahre zuvor. Viele Rad- und Fotoausflüge, Paddeltouren auf der Donau und Treffen unserer Kindergruppe im Bootshaus haben das Jahr über stattgefunden. Die TID, mit der größten Teilnehmeranzahl seit Jahren, wurde von uns verköstigt und zwei Kanutouren in die Ungarische Au organisiert. Die größte Herausforderung war allerdings die Sanierung des desolaten Kanals. Die Finanzierung dieses Projektes wäre dem Verein nicht möglich gewesen. Und so gilt mein besonderer Dank den Mandataren im Hainburger Gemeinderat –im Besonderen Bgm. Helmut Schmid– für die großzügige Unterstützung!  
Auf ein Wiedersehen bei einer unserer Veranstaltungen und mit sportlichen Grüßen  
Andreas Martinsich

### Mitgliederversammlung mit Neuwahl und Ehrungen

Die Mitgliederversammlung am 22.10. hat einige Veränderungen gebracht. Nach dem Andenken an zwei unserer prominenten Paddelfreunde – Josef Danek als Gründungsmitglied und Hans Frühwirth, der Weltmeister von 1951 – und den Berichten über die abgelaufenen Veranstaltungen, wurde der Vereinsvorstand neu gewählt. Vereinsobmann ist

wieder Andreas Martinsich, aber im Vorstand gibt es auch einige neue Mitglieder (siehe Kasten). Nach vielen Jahren wurden die Mitgliedsbeiträge einstimmig angehoben und das Schloss der Eingangstür erneuert. Zum Schluss konnten noch zahlreiche Mitglieder für ihre langjährige Treue – bis zu fünfzig Jahren – geehrt werden.

### Vereinsvorstand Naturfreunde Ortsgruppe Hainburg/Donau

Obmann: Mag. Andreas Martinsich  
Obmann-Stv.: Mag. Ivan Baricic  
Schriftführer: DI Thomas Keunecke  
Stv.: DPäd. Gerhard Rauscher  
Kassier: DI Rudolf Schachinger  
Kassier-Stv.: Mag. Julius Mastilak

Sektion Paddeln: Mag. Ivan Baricic  
Sektion Foto: Dr. Lubomir Tükör  
Jugend: Simon Kaltenbrunner  
Kontrolle:  
Erich Rosenkranz  
Mag.(FH) Martin Liedl  
Dr. Lubomir Tükör



Naturfreunde NÖ Vorsitzende LAbg. Karin Scheele bei der herbstlichen Fahrt durch die Ungarische Donau-Au. In der Saison 2023 werden die Naturfreunde NÖ diese Tour auf breiter Basis anbieten. Die Führung übernimmt unser Sektionsleiter Paddeln Ivan Baricic.

## Sanierung des desolaten Kanals im Bootshaus

Das Bootshaus der Naturfreunde Hainburg ist ein regelmäßiger Treffpunkt für Jung und Alt um Freizeit, Natur und verschiedene Sportarten zu genießen. Wandern, Radfahren, Paddeln und Fotografieren sind nur einige unserer Vereinsaktivitäten. Vor allem die neu errichtete Boulderwand an der Rückseite des Hauses erfreut sich ungebrochener Beliebtheit bei jungen und jüngsten „Klettermaxen“.

Allerdings zeigen sich bei dem, vor rund fünfzig Jahren errichteten Vereinshaus auch mehr und mehr Alters- und Verschleißerscheinungen.

So geschehen im Sommer 2021, als im Juni der Kanal verstopft war und nach einer Reinigung bereits zwei Monate später wieder kein Abfluss gegeben war. Bei einer ersten Kamerabefahrung wurden augenscheinlich mehrere Schäden im gesamten Kanal ab Dusche/WC bis zum Anschluss an den öffentlichen Kanal festgestellt. Nach Kontaktaufnahme mit der Versicherung wurde eine eingehende Untersuchung durch die Fa. Rohrmax durchgeführt und in der Folge ein Sanierungskonzept erstellt.

Die Untersuchung ergab insgesamt 13 Beschädigungen - mehrere geöffnete Muffen, Risse, starker Wurzeleinwuchs, eine Senkung, ein Muffenversatz und ein Loch - verteilt auf die gesamte Länge.

Die erste Befürchtung, dass zur Sanierung das Aufgraben des Bodens in Dusche, WC und Garderoberraum - also durch das gesamte Gebäude - notwendig ist, konnte durch das innovative Konzept der Fa. Rohrmax, der Sanierung mittels Inliner-System, vermieden werden. Dennoch musste nach einer ersten Abschätzung mit Projektkosten in Höhe von rd. 13.000,- Euro gerechnet werden.



Zur Verminderung der Kosten wurden folgende Maßnahmen getroffen:

⇒ Ing. Heinz Gspan hat die Projektleitung und Bauaufsicht unentgeltlich übernommen

⇒ Mit beiden ausführenden

Firmen (Rohrmax, Tegmen) wurden Preisreduktionen verhandelt, wobei v.a. die Fa. Tegmen ein außerordentliches Entgegenkommen zeigte.

⇒ Mit der Versicherung wurde bis zuletzt über die Übernahme des größtmöglichen Teils des Schadens verhandelt.

⇒ Um den Eigenanteil möglichst groß zu halten, wurden die Demontage und Wiedermontage der Armaturen und Sanitäranlagen durch Vereinsmitglieder (Heinz Gspan, Erich Rosenkranz) erledigt.

Trotz all dieser Bemühungen verblieben dem Verein Kosten, die die Finanzkraft weit überstiegen. Hier waren es

dann die Mandatäre der politischen Parteien im Hainburger Gemeinderat, unter der Führung von Bürgermeister Helmut Schmid, die - zum wiederholten Mal - eine namhafte Summe zur Unterstützung der Naturfreunde Hainburg aus dem

Gemeindebudget beschlossen. Die Sanierung der Anlage erfolgte im Herbst 2022, sodass die Sanitäranlagen mit Saisonbeginn wieder ohne Einschränkungen benutzbar sind.

## Rad-Ausflüge: Grenzweg, Kirschblüten, Devin, 2-Brücken



## Pfingstmontag: Paddeltour nach Cunovo



## 65. TID in Hainburg



65. TID Hainburg an der Donau



140 Paddler am Weg von Deutschland bis ins Donaudelta machten am Dienstag, den 12.07.2022 in Hainburg Station. Stadträtin Gansterer begrüßte die internationalen Gäste mit launigen Worten und einer literarischen Einlage in unserer mittelalterlichen Stadt. Für die Organisation und Bewirtung sorgte das Team der Naturfreunde Hainburg. Zum Abschluss gab es eine Stadtführung mit "Heinrich ob der Richtstätte".



## Ausflug ungarische Donau-Au mit Landesvorsitzender Karin Scheele



Facebook-Eintrag vom 18.10.2022:

**Karin Scheele** mit **Ivan Baricic**.: Heute Traum- Paddeltour mit den Naturfreunden Hainburg, dem Paddelreferenten der Naturfreunde Niederösterreich, Willi Schatz, und Ernst Dullnigg, dem Geschäftsführer der Naturfreunde Niederösterreich. Unterwegs in den ungarische Donauauen. Patsch nass



👍 🌸 danke an **Andreas Martinsich** und Ivan Baricic fürs Organisieren, den Paddel-Schnellsiedekurs 🙌 👍 😊 und die kompetente Führung durch die wunderschönen Auen.



## Weihnachtstreffen neuer Vereinsmitglieder



Am Sonntag, dem 18.12.2022 fand ein Weihnachtstreffen im Bootshaus statt. Veranstaltet wurde das Treffen von unseren neuen Vereinsmitgliedern. Das Bootshaus, wie man auf den Fotos sieht war gut besucht und viele Kinder waren mit dabei. Gute Laune gab es mit Kräutersuppe, Keksen, Punsch, Oblaten mit hausgemachtem Honig und Kimci.



*Bild rechts: Unsere Fotokünstler in Aktion: li. Lubomir Tükör als neuer Sektionsleiter Foto und re. Gerhard Rauscher, der alle unsere Aktivitäten auf unsere Homepage stellt.*

